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本报讯（记者 王译博）昨日，郑州市公
安局出入境管理处推出支付宝缴纳出入境
证件费，成为全国首家支持支付宝缴费的公
安出入境管理部门。

此后，郑州市（含五县一区）市民及居住
证持有人办理护照、往来港澳通行证、往来
台湾通行证等出入境证件费可以使用手机

支付宝进行快捷支付。
随着居民出入境需求的日益旺盛，出

入境证件办理量持续快速增长。为更好地
服务民生，郑州市公安局通过建设受理网
点体系、搭建网上办事平台等举措，有力地
破解了办证难题。为进一步做好配套缴费
服务，切实缩短群众排队等待时间，出入境

管理处在郑州市财政局的大力支持下，积
极探索移动端支付新方式。在省市两级公
安信通部门的指导下，实现数据跨网安全
交换。办证群众通过手机支付宝城市服务
的出入境缴费窗口缴费后，出入境管理部
门能够实时接收到已缴费信息，实现业务
进程的快速流转。证件制作完成后，申请

群众凭支付宝的历史缴费记录和出入境受
理部门开具的受理通知书领取证件。

需要提醒广大市民朋友的是，移动端支付
属快捷支付方式，暂无法开具传统纸质发票。
相关财政部门正在研究建立相关电子发票制
度。需要发票的申请群众可以选择大厅缴费方
式。境外人员业务也在大厅窗口缴费。

中小学名校长
培育工程启动

本报讯（记者 赵文静）昨日，郑州市第二批中小学名校长培育
工程第一次集中研修在河南师范大学教育学院开班，这标志着我
市第二批中小学名校长培育工程正式启动。

市教育局自去年实施了首批初中名校长培育工程，对 21 名初
中校长进行了为期一年的培育。在此基础上，今年市教育局组织
实施第二批培育工程，涵盖了幼儿园、小学、初中、高中四个学段共
33名培育对象，培育周期为两年。

此次研修首次把课题研究和研修培育放在一起进行，采取专
家引领、实践观摩、参与体验等方式，通过高层次、高水平、高标准
的研修型培育，使培育对象成为“师德表率、学术标兵、育人楷模、
办学专家”，逐步成长为“做有未来的教育”探索引领者。

今后，我市将充分整合国内外优质教育资源，以平台创建为基
础，以自主研修为重点，以团队学习为支撑，以实践创新为关键，以
成果推广为动力，建立多方协作、主体多元、开放合作的联合培育
格局，形成郑州市中小学名校长培育提升体系。

江西宝宝赴京治疗
郑州120接力充氧

本报讯（记者 王治 通讯员 徐淑玲）9 日 20 时 20 分，为了护航
江西身患脑膜炎的 5个月宝宝顺利赴京治疗，郑州 120与开赴北京
的列车联手展开一场爱心接力。

T168 次列车列车长接到江西席先生的紧急求助，席先生 5 个
月的宝宝患脑膜炎，从江西省儿童医院转院至北京进行治疗，席
先生夫妇带了 10 多个氧气袋，乘坐 T168 次前往北京，但是途中有
几个氧气袋漏气，只能坚持到郑州。

郑州市 120 指挥调度大厅通过河南交通广播接到 T168 次列
车长的求助后，立即向全市急救站调配氧气袋，却发现医疗救治
使用的都是氧气瓶，位于郑州火车站附近的市第三人民医院急救
站得知情况后，决定用氧气瓶为席先生带的氧气袋充氧。

10 日 5 时，市第三人民医院急救站的医护人员在火车站等候
即将到来的江西宝宝。5 时 30 分，郑州 120 接到这名小患者，立即
为氧气袋充满氧气。随后，120 急救人员把席先生一家送往郑州
东站。6时 42分，席先生一家顺利乘上去往北京的高铁。

郑州华润燃气淮河路客服中心成立于 1986 年，至今还保
留着成立时的格局，大厅略显局促，办事窗口不够，又额外加
了两张桌子。其中一张桌子是用户管理班班长王文霞的办公
桌，不过，她很少有机会坐下来。

王文霞喜欢站着工作。顾客填写表格，她一行一行地
指导；顾客使用自助缴费机，她耐心地讲解步骤；其他营业
员有解决不了的问题，她飞奔支援……即便是顾客来电咨
询，王文霞也喜欢站着接听电话，她说站着便于思考，也便
于快速反应。

王文霞在燃气公司营业员的岗位上工作 10 年之久，窗口
工作人员解决不了的问题都会求助这位热心大姐。就在记者
采访的同时，王文霞还在指导一名顾客填写“燃气停用”的申
请表。“这所学校要做装修，来申请关停燃气。”王文霞说，这是
一项紧迫的任务，顾客提交申请表后，她要马上联系维修人员
去关停阀门，“安全无小事，我得盯着这件业务办结。”

身 处 窗 口 行 业 ，王 文 霞 做 的 最 多 的 还 是 重 复 性 工 作 。
比如“全民付”自助缴费机的使用方法，她每天都要讲解很
多遍。每次讲解，她都像初次讲解一样，不仅耐心、细致，而
且充满激情。“每次遇到这样的顾客，我都会换位思考：当我
带着困惑走进来，最想要的是什么样的解答？我的回答也
是基于这种设想。”王文霞说，顾客学会了自助缴费，其实是
种“双赢”。淮河路客服中心管理的片区有 24 万户用户，越
多顾客在小区超市缴费，不仅顾客省时省力，营业厅的工作
量也会相应减少。

记者留意到，营业厅柜台上没有玻璃隔断，窗口虽少，却
按照服务对象做了细分。王文霞说，营业厅面积小，人一多就
排到外面了，细分窗口，是为了减少排队现象。在柜台后面的
员工休息室，桌上备有润喉片、清火茶、水果等，让营业员休息
时取用，“要做好服务工作，必须有一个和睦的团队，我只是尽
力而为之。”

出入境证件费可用支付宝缴纳
用心服务乐在其中

本报记者 聂春洁 文/图

10月13日是中国少年先锋队建队67周年纪念日。昨日，惠济区江山路第一小学为一年级
新生举行了入队仪式，全校共有269名新同学成为光荣的少先队员。 本报记者 栾月琳 摄

本报讯（记者 张倩）昨日，经开
区召开全区循环路网建设动员大
会，正式启动经开区“循环路网建设
年”活动，以此迅速提升全区基础设
施 配 套 能 力 ，增 强 区 域 综 合 承 载
力。力争到 2017 年，实现重点区域

内断头路和建成区与国际物流园区
主要联通道路全线贯通。

据了解，此次“循环路网建设
年”活动，将集中时间打通经开区
内的断头路及建成区和国际物流
园区的主要联通道路。近期重点

实 施 的 区 域 范 围 为 西 起 机 场 高
速、东至二十五大街、北起经北六
路、南至绕城公路。活动期内，经
开区拟推进 60 条断头路、110 个路
段建设工作，规划通车里程约 128
公里，项目总投资约 21.7 亿元。

经开区明年底前拟打通60条断头路


